



MI CIUDAD



¿QUÉ HACER?



SERVICIOS



YO PARTICIPO



ASÍ VAMOS

INICIO ▶ MI CIUDAD ▶ "NADIE LOS HA CULPADO": ALCALDESA CLAUDIA LÓPEZ, EN ENTREVISTA CON EL TIEMPO

"Nadie los ha culpado": alcaldesa Claudia López, en entrevista con El Tiempo



La Alcaldesa Mayor dialogó con Yamid Amat sobre seguridad, reactivación económica y vacunación, entre otros temas. FOTO: Cortesía El Tiempo

LEE ANTES DE COMPARTIR:



PUBLICADO:

14
MAR
2021

Publicado por: Luis Alejandro Tibaúsa

En diálogo con Yamid Amat, la alcaldesa Claudia López, reiteró que no ha generalizado al referirse a los problemas de inseguridad protagonizados por algunos migrantes. "Nadie los ha culpado. He sido muy cuidadosa de nunca generalizar y de referirme a casos puntuales, en los que actos muy violentos provienen de algunos migrantes", sostuvo.

Indicó que el 27% de los capturados por robo de bicicletas son migrantes, y recordó casos como el del homicidio del patrullero Edwin Caro, ocurrido esta semana a la altura de la Carrera Séptima con calle 79, o el de Oswaldo Muñoz, asesinado a puñal en Transmilenio.

CONTENIDOS RELACIONADOS

Seguridad
12-Mar-2021

Conoce el borrador del decreto con las últimas medidas sobre seguridad

Seguridad
12-Mar-2021

Conoce las cinco medidas de seguridad relacionadas con empresas de domicilios

Seguridad
12-Mar-2021

Nuevas acciones de la Alcaldía Mayor y la Policía contra la delincuencia

Seguridad
12-Mar-2021

Distrito pide a Gobierno Nacional regular venta de armas traumáticas o de fuego

SEGURIDAD EN BOGOTÁ

ECONOMÍA BOGOTANA

TEMAS RELACIONADOS



► "Aumentó la demanda de servicios de salud mental": Gerente Subred Sur Occidente



► Inicia el proceso de licitación pública del proyecto Accesos Norte Fase II



► Desde hoy, con pico y cédula, mayores podrán agendar vacuna contra el COVID-19



► Alcaldía entregó kits de bioseguridad a comerciantes del sur de Bogotá

¿Qué hacer con la inseguridad que afecta a Bogotá? ¿Qué piensa hacer?

Pobreza y desempleo nos están presionando inseguridad. Y la criminalidad no da tregua. Vamos a seguir trabajando con la Policía, Fiscalía y los ciudadanos. Este viernes tuvimos un consejo extraordinario de seguridad del que salieron acciones adicionales. Vamos a superar esta adversidad de inseguridad que se acrecentó con las secuelas de la pandemia.

¿Y qué hacer con los venezolanos en Bogotá?

Lo que hemos venido haciendo: recibirlos, atenderlos y ayudar a la gran mayoría de gente trabajadora, esforzada y que ha huido de una dictadura y ha llegado a buscar un mejor futuro. Seguiremos acogiéndolos en toda nuestra red de servicios sociales como lo hemos hecho hasta ahora.

¿Qué hacer con los delitos cometidos en moto, se está pensando volver a la restricción del parrillero, chalecos reflectivos obligatorios?

La restricción general del parrillero se ha puesto varias veces y no ha bajado el hurto: en cambio, sí ha afectado a motociclistas trabajadores y a sus familias. Lo que ya hicimos es prohibir el parrillero en servicios de domicilios y exigir a las empresas que los prestan implementar señalización para la plena identificación de las personas, porque hay muchos casos de ladrones disfrazados de domiciliarios.

La alcaldía de Bogotá quiere regular el uso de armas traumáticas...

Hemos solicitado al [ministro](#) de Defensa su apoyo, porque basta un decreto del Gobierno Nacional para prohibir la importación, venta y porte libre de estos artefactos que están siendo usados para cometer delitos. Las armas traumáticas se venden como si fueran juguetes, pero son armas mortales.

Propuesta Económica

La Alcaldesa Mayor se refirió a una propuesta económica que entregará al Gobierno Nacional este lunes. "Mañana justamente me reúno con el [ministro](#) de Hacienda, y le expondré en detalle la propuesta de que se obtenga un crédito por 50 billones de pesos del Banco de la República. Por la pandemia del COVID-19 estamos enfrentando la mayor crisis económica de nuestro tiempo. Claro que necesitamos recursos, pero ponerle IVA a la canasta familiar no es una medida acertada en este momento", señaló.

Pero así no se haya producido aún una respuesta oficial, todo indica que su iniciativa no será acogida...

Voy a insistir en que acordemos una forma de financiación de crédito de largo plazo y un paquete de inversión que nos saque del desempleo y la pobreza que nos dejó la pandemia. Bogotá pone una parte y el Gobierno Nacional, otra, para que vinculemos a miles de jóvenes en educación superior gratuita, para que generemos empleo para mujeres.

¿Y descartar la reforma tributaria?

Esa reforma tributaria estructural que propone el gobierno se puede adoptar ahora, pero sus decisiones solo deberían entrar en vigencia cuando la economía crezca por lo menos tres años seguidos a más del 4%. Lo que me parece inviable es aplicar esa nueva carga tributaria este mismo año en la mitad de semejante crisis.

¿Cómo evitaría que futuros gobiernos desconozcan la obligación crediticia que se asumiría con el Emisor?

Como con cualquier crédito, habrá una prenda de garantía que son las acciones y dividendos del mayor patrimonio que tenemos los colombianos, que es [Ecopetrol](#) e ISA. Incluso, la reforma que propone el Gobierno Nacional, ampliando la base de renta y patrimonio, quitando exenciones y otras medidas sería otra prenda de garantía de que el fisco nacional tenga la capacidad de pagar a largo plazo el crédito que nos dé el Banco de la República para salir de esta crisis. Esto es lo que han hecho la mayoría de países en el mundo, no hay razón para que Colombia sea la excepción.

¿Qué otras cosas propondrá al [ministro](#) de Hacienda?

Voy a reiterarle las propuestas que hicimos los 32 alcaldes de las ciudades capitales. Que nos dejen el 100% del recaudo de los impuestos verdes, digitales, la base y sobre tasa a la gasolina. Que nos quiten límites y respeten nuestra autonomía sobre el recaudo predial y el ICA.

Reactivación económica y vacunación

La alcaldía está ajustando los protocolos, ¿cuándo se hará el piloto para reapertura de bares en Bogotá?

Pronto empezará el piloto. La reactivación biosegura y la vacunación van de la mano y son nuestra prioridad. Soy consciente que este sector ha sido duramente golpeado y pronto tendremos listo el modelo de mejor ventilación, control de aforo y consumo responsable que les permita primero hacer un piloto y luego operar. Ese sector emplea a muchos jóvenes y es clave su reactivación.

¿Va a implementar 'Bogotá a Cielo Abierto'? ¿Va a cobrar por el uso del espacio público?

¿Cuánto? ¿Y a partir de cuándo?

'Bogotá a Cielo Abierto' ha salvado miles de empleos. Seguirá siendo gratuita por un tiempo para seguir apoyando la reactivación y empleo de los restaurantes, vendedores formales e informales. Pero a más largo plazo debe ser autosostenible.

¿Cómo va la vacunación en Bogotá?

Bogotá lidera orgullosamente la vacunación. Tenemos 400 puestos de vacunación, más de ocho coliseos como grandes centros de vacunación, y 21.000 vacunados por día. Antes de Semana Santa completaremos las dos dosis de inmunización de todo el personal médico y la primera dosis de todos los mayores de 80 años. Estamos listos para empezar a vacunar a los mayores de 60 a 79 años y somos capaces de terminarla en mayo. Solo necesitamos que el Gobierno Nacional nos entregue los dos millones de dosis necesarias. Tenemos que evitar un tercer pico a como de lugar.